

# 寺報

龍正寺

日なた 180号

龍正寺

日なた



<令和 5年 5月>

宝龍会  
護持会

寺報日なた發行

十五年記念

南  
山  
佛  
像  
鑑  
藏  
庫  
正  
音

室雲山龍正音

## = 住職一言 =

暖かい日が続く様になりました、家の中と外と温度の  
違いがあり、体調に気を付けて下さい。

先般又月28日は宗祖日蓮大聖人が比叡山・京都・関  
西の遊浮から千葉清澄寺に劫帰りなり旭が森に立ち  
昇り来る旭に向かひ 南無妙法蓮華経と初めて第  
一世を唱えられた日です、建長5年又月28日本年第1771  
回です、日蓮宗立教開宗記念の日です。

宗祖日蓮大聖人が唱えられたお題目が現在私たちが  
唱えさせていただいているあります。

お題目の一字一字が大切で 7文字をしっかりと唱えて  
こそお題目の経力があります、

な あ み そ ほ じ き  
南 無 妙 法 蓮 華 経

宗祖日蓮大聖人が我身をもつて法華経読誦され、  
法華経をこの世に弘められ 安穏な国・家族等を願われ  
たのです、正しいお題目を唱えてみませんか、自分自身家族  
周りの人々の偉せを願って見てはいかがでしょうか

合掌

## 「ロウソクの炎」

少し以前に寺院内にて私は佐口と人から「経力が足らない」と指摘を受けていた。私は経力? ほんどうかと疑問をした。調べてみると「読經する事で現れる不思議な力」とあります。我が日常を省みると.. 手元に急げ心が生まれ お題目だけの日もありました.. その事を見逃かず指摘を受けて気持ちになりました。

さらに佐口と人から「今が色々な事の癡戻際にはあります」とも教示を受けました。

私は「もう一度、お題目だけではなく読經からやろう」と決めて行きました。今までの私は妙法禮誦式の中から回向と方便と自我傷だけです。それから序品、方便寿量品、神力品、普門品、般含衆、提婆品そして回向を行っておりました。

最初は読み慣れない箇所は詰まりながら時間がかかりましたが、ロウソクの火が消える30分の時間で何とか読經できるようになりました。だからと言って経力が備わる簡単なものではありませんが.. 素直に求める心でこれからも続けて行きたい。

私は仏壇のロウソクの炎を見ながら、ロウソクはその身を削りながら周りを明るく照らしてくれている。

それは寺院や電話での私の相談や人生相談を受けて時には叱り、時には優しく道を照らしてくれる佐口と人の姿に類似している気持ちになりました。

子夫先日には、自宅仏間の掃除をしていた時に  
仏壇の上部に貼り付けてある名々の名前を書かれた  
祈願札の1枚がヒュヒュと私の足元に降りてきく  
見ると私の名前の身体健全の祈願札でした。

翌朝にたまたま別件で佐々木人利電話を戴いた時に  
前日の祈願札の話を伝えると「身体を気をつけて下さい」と  
教示を頂きました。

欲念衆の中に「へん化の人を使ひて二世を護る」とはさん  
と経文が書かれています。

仙界はいつも見守って下さりますと思ふ  
これからも感謝の気持ちを大切に読経の時間を  
大切に行っていきたい。

# 「蜘蛛の糸」 くも

とある日、清淨の間の柱の後に蜘蛛の糸が1本見えました。上にはお曼荼羅様<sup>(曼陀羅)</sup>があり、その時に芥川龍之助の「蜘蛛の糸」が思い浮かびました。

いつもなら気にも留めないのですが、ふと気がついたという事は、何か教えて下さっているのではないかと思ったのです。

それは、救い上げる1本の糸にも見えました。他の人から見れば、ただの現実で蜘蛛の糸が1本あるだけの事で、感じ方は人それぞれであると思います。

蜘蛛の糸1つとっても想像を働かすことや、物事の捉え方を一方だけから見ずに、いろんな方向から見る事が大事である。

実践の場である日々の生活では1つの方向で物事を捉えがちである。だからこそ日々手を合わせ、お題目を唱えていくことでの気づき、感応道交<sup>(かんのんどううきょう)</sup>して気づきの世界が広がるのではないかと思うが。

「私が」「私が」の「我」が邪魔をして助けて下さる目の前の教えの糸に気づかない、気づけないことが多かつてこと。他人の言動や行動を見て教えられている現状すらも気がつかなかった。

「虫知蜘蛛の糸」のように自分の事だけしか考えていないと、仙様は見ていて結果を出して現実を表す。(地獄に落ちる)

もう1つ「虫知蜘蛛の糸」の話の中で蓮が描写されているのですが、その人にフォーカスすれば、いろいろな出来事が起こっていますが、蓮からしたらいつも変わらない時の流れがある。

世の中の時間の中で何も変わらない現実もある。見る視点のままであると思うと、自分の苦しみは己でしか解決できないからこそ、起こる出来事をどのように捉らえるか、また、どのように行動するかで人生の流れが変わっていくのではないかとまで思いが巡りました。

虫知蜘蛛の糸で、いろいろな思いがこも頭の中をめぐるとは思ひもしませんでしたが、何かメッセージがあるとより強く思うようになりました。

私自身は救いの糸を感じましたので、救いの糸にどのような思いでいるか、何を信じるのか 確認されていくようにも感じました。

### 虫知蜘蛛の糸のあらすじ

祝辻加はある日の朝、散歩中に蓮池を通じて地獄を見た。罪人たちが苦しんでいる中にカンダタ(健陀多)という男を見つけた。過去に一度だけ善行を成したことがあった。彼を地獄から救い出してやろうと1本の虫知蜘蛛の糸を下ろした。カンダタは天から垂れてきた糸につかまって昇ったが、他の罪人も後から続いて昇ってくる。「この虫知蜘蛛の糸は己(われ)のものだぞ」と叫んだ。その途端糸が切れ、カンダタは地獄の底へ墜ちてしまった。

# 仏法という鏡

いつもとちがう道を自転車で走りますとお寺がありましたので立止る。面前に仏さまの尊いお言葉が書かれていました目に止まりましたのですぐメモを致しました。

仏法という鏡の  
前に立たないと  
自分が自分になれないと

仏法のご縁にふれさせてもらえて今を思いました…  
ご法話を重ねてゆきます中で  
学ぶたびに今までの自分を

思ってみます 何も知らず 何もわからずでいました若かりし頃…  
懲りや苦しみ 悲しみ…ついに  
ぶっかって ゆきました そんな事に耐え  
かねて涙にくれた時があればがりでレ  
た… 次男のことでのじ配が募り  
お見立に行ってみたりと、懲りもじ配  
も続くばかりでございました  
おげあちゃんが 佛事によく務めてくれ  
ていました おせわになっておりました  
お寺で 先祖供養も重ねてくれてい  
ました 日毎日なども一人で出かけて  
行ってくれます姿を2階の窓より見て  
ただけでした いつうしやへの言葉がけ  
もせずのあたくしてありました その頃は  
そんなに深く思いも致しませんでしたが

やはりわたくしも子供のことか心配で  
どうしたらいいのだろうと思ふはじめ  
ます お見立ての時に次男がご先祖  
さまとの縁を結んでくれたことを  
告げられましたが…きっとわたくしは  
気づきをえて頂けたのではないで  
しょうか…んな風にとなりました

「信仰」は力なりの尊いことばを本より  
学びましたこの言葉を口に止めまし  
た 仏法という鏡の前にわたくし  
も立たせていただけりましたご縁は  
心よりの喜びがわきます  
これからも 仏法という鏡の前に立ち  
怒ってなづか、漫心はないが、ぐち不満を  
言つてなづか…反省と思ひやり感謝の

心などを大切に致しながら 日常の  
中で少しでも喜びごとを多くと致し  
てゆけたらと思つてみます

仏法という鏡と…もう一人の  
自分という鏡と…どちらも大切  
にしてゆかねばと存じます

専~お題目に祈りを捧げて…  
合掌させて頂きます

南無妙法蓮華經

合掌

## ～ 大祈禱会 ～

先月 4月 16日 龍正寺で、大祈禱会法要に参拝しました。以前は大古久尊天祭でしたが、今は各諸天善神への報恩感謝謝徳と壇信徒の方々の初願祭になりました。

私はこの日を、一年間の出来事を振り返る日としています。以前はこの日が来るごとに苦痛でした。つらい、苦しみばかりを振り返り、心が重く自分自身を責めたり、人のせいかにしたりしていました。

現在は、その苦しみ・つらさを乗り越えられた時の満足感・達成感・幸福感を思へ出し“お蔭様で…。”と笑顔になれる日となりました。では、何故そのようになれたのでしょうか。悩みを持ちながら読経・御題目を唱えていると、背を丸めて、自信なく唱えてしまいますが、無我夢中で唱えているうちに、背筋が伸びて正面を見て御題目を唱えている自分自身に気がつく事が出来ました。姿勢が良くなると呼吸も整い、自然に不快な思いもふっきれときました。気持ちが軽くなり、日蓮大聖人様・鬼子母尊神様・七面大明神様

大古久尊天様にご守護頂ける事に感謝の思いが  
あふれます。

法華経・御題目は最大の良薬です。しかし、良薬も間  
違えれば毒薬になります。決して過信する事なく、ど  
のような時も一喜一憂する事なく、ただ単々と…。毎  
日を過ごしたいと思います。

今年も御初願を受けたお札を頂き一年が始まりま  
す。

どのような事があろうとも、いつも御守護、御加護のおか  
げで心穏やかに安心した生活が出来ます。

「苦」を「喜び」「樂しみ」に出来る一年になる様に精進  
たいと思います。

## 〈5月の行事内容〉

- 5月 13日(土) 10:00 ~ 宗祖日蓮大聖人報恩会  
伊豆法難会  
大古久尊天祈願会
- 18日(木) 10:00 ~ 鬼子母尊神  
七面大明神 ) 祈祷会
- 28日(日) 13:00 ~ 役員会

## 〈5月住職の予定〉

寺院ニテ法務

## 〈5月の予定〉

5月 6日(土) 各々の時間で 清掃、準備

?

12日(金)



13日(土) 法要後 片付け、準備

?

14日(日) 各々の時間で 清掃、準備



17日(水)